

Webadresse der Quelle:

<https://www.alzheimer-bw.de/infoservice/newsletter/newsletter-archiv/newsletter-2023/newsletter-14092023/>

Ausgabe 8/2023 vom 14. September 2023

Welt-Alzheimerstag am 21. September 2023 | Woche der Demenz vom 18.-24. September 2023



Seit 1994 findet am 21. September der **Welt-Alzheimerstag** statt. In Deutschland wird dieser seit 2015 mit der **Woche der Demenz** umrahmt. Auf vielfältige Weise wird in dieser Zeit auf die Situation von Menschen mit Demenz und ihren Angehörigen

aufmerksam gemacht.

[Nach oben](#)

Demenz - Die Welt steht Kopf

Nach einer Demenzdiagnose steht die Welt erst einmal Kopf – für die Betroffenen ebenso wie für Angehörige und Freunde. Alltagsroutinen, das Miteinander und die Wahrnehmung der Umwelt verändern sich. Das fordert heraus und verunsichert.

Doch alle können etwas tun, damit Menschen mit Demenz den Boden unter den Füßen spüren, sich aufgefangen fühlen und Teil unserer Gemeinschaft sind. Dazu Ute Hauser, Geschäftsführerin der Alzheimer Gesellschaft Baden-Württemberg: "Grundwissen und Sensibilisierung zum Thema Demenz in der breiten Bevölkerung sind entscheidend, damit Menschen mit und trotz Demenz eingebunden bleiben und teilhaben können, dort wo sie zuhause sind. Dafür engagieren wir uns landesweit mit Projekten, Aktionen und Materialien."

[Nach oben](#)

Unterstützung für Kommunen

Demenz betrifft viele und braucht alle. Deshalb unterstützt die Alzheimer Gesellschaft Baden-Württemberg in ihrem Projekt [Demenz im Quartier](#) das Engagement in Kommunen und Quartieren mit Handreichungen, Kampagnenmaterial und einer [Kurztext-Reihe](#) zum Thema Demenz zur Veröffentlichung in der regionalen Presse.

[Nach oben](#)

Grußwort von Sozialminister Manne Lucha



[...] Die Diagnose Demenz löst häufig für viele Betroffene zahlreiche Fragen und Unsicherheiten aus. Es ist daher wichtig, dass wir als Gesellschaft insgesamt für dieses Thema frühzeitig sensibilisiert sind. Das hilft uns im Umgang mit Menschen mit Demenz, aber auch uns selbst im Fall einer Diagnose. Es bedarf vor allem eines quartiersbezogenen Ansatzes mit den vier Schwerpunkten Sensibilisierung, Empathie, Kenntnis und Verständnis.

Wir alle wissen: Nur vor Ort im Wohnumfeld der Bürgerinnen und Bürger können die verschiedenen Versorgungsstrukturen sinnvoll auf die Bedarfe von Menschen mit Demenz abgestimmt werden [...]

Wir freuen uns über das **Grußwort** des baden-württembergischen Ministers für Soziales, Gesundheit und Integration Manne Lucha zur Woche der Demenz und zum Welt-Alzheimerstag 2023.

[Nach oben](#)

Welt-Alzheimerstag + Woche der Demenz 2023: was, wann, wo?

[Veranstaltungen in Baden-Württemberg](#)

[Nach oben](#)

Welt-Alzheimer-Report 2023

Der englischsprachige Report der Welt-Alzheimer-Organisation *Alzheimer's Disease International* (ADI) befasst sich in diesem Jahr mit den Möglichkeiten, das Demenzrisiko zu reduzieren und wird am 21.09. veröffentlicht. Er kann dann [hier](#) heruntergeladen werden.

[Nach oben](#)
